

Pierden empleo 347 mil paisanos (Reforma 06/04/11)

Pierden empleo 347 mil paisanos (Reforma 06/04/11) Con mayores restricciones para cruzar la frontera, mexicanos tuvieron que quedarse y buscar otras fuentes de empleo, aun en el sector informal. Foto: Archivo Especialistas explican que las menores oportunidades para mexicanos se deben al descenso de la migración y deportaciones forzadas. Mónica Ramírez Ciudad de México (6 abril 2011).- Durante el primer trimestre del año, se cancelaron 347 mil empleos de paisanos en Estados Unidos, al ubicarse en 12.85 millones, señaló información del Departamento de Trabajo de ese país. En contraste, en el mismo periodo de 2010 se crearon 73 mil puestos. Los mexicano-americanos habían recuperado 234 mil plazas laborales en todo 2010, luego que se acumularan dos años consecutivos de caídas, con un total de 613 mil en 2008-2009. De forma anual, en el primer trimestre del año, el retroceso en plazas fue de 186 mil, siendo las ocupaciones de servicios las de mayor pérdida, con 161 mil; les siguen las de dirección y profesionales, con 137 mil puestos menos, y las educativas y de entrenamiento, con 64 mil. Para Silvia Giorguli, directora del Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales del Colegio de México, las menores oportunidades laborales para los mexicanos y sus familias se dieron por un descenso en la migración y deportaciones forzadas. "Aumentó el retorno de mexicanos con las políticas antimigratorias que incluían operativos en los centros de trabajo, con el fin de situar al migrante en situación ilegal", explicó. Con esto y las mayores restricciones para cruzar las fronteras, indicó, no tuvieron más remedio que quedarse y buscar fuentes de trabajo, aunque fuera en el mercado informal en México. En un documento, Jesús Cervantes, especialista en remesas del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA), indicó que con la crisis las actividades laborales de los mexicanos residentes dieron pie a un aumento en los servicios, en detrimento de la industria y la agricultura. Dicha conformación trajo consigo empleos de tiempo parcial y menores salarios. Otras estadísticas señalaron que en un año, el sector de servicios incrementó sus empleos en 1.4 millones, lo que denota que los mexicanos fueron desplazados de sus puestos. Cirila Quintero, del Colegio de la Frontera Norte, indicó que las condiciones para los migrantes en EU no han sido muy buenas, pues se están aprobando leyes que los dejan en situación vulnerable. "Recientemente se acaba de aprobar, en Milwaukee, una ley para restringir los derechos de sindicalización en los trabajadores de la educación", explicó. La mano de obra mexicana había sido importante en 2010 en el sector servicios y los empleos creados en su mayor parte habían sido temporales, es decir, vulnerables, indicó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economy.com. "Esto también explica que el flujo de migrantes haya disminuido", aseveró.